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色调淡雅的职业女

装、轻描淡写的化妆、大
度泰然的神情，以及庄重
的语气中透出一丝沉稳，
这是电视上的敬一丹给
人的印象。但昨天，记者
在机场见到这位被很多
人称为敬大姐的央视知

名主持时，却着实有些出
乎意料。

敬一丹出场的方式
有些让人猝不及防，就在
记者和一同接机的太合
传媒肖总望穿秋水时，耳
边突然响起一个欢快又

充 满 青 春 的 女 中 音 ，
“唉，这个人好像有些眼
熟嘛！”她是对着肖总说
的，但这种轻盈的语气却
很富有感染力，让人情不
自禁地对这位名主持产
生一种再认识的冲动。

肖总向她介绍记者，
敬一丹摘掉墨镜，主动伸
出手来，虽然她的手有些
凉，但感谢的语气让人感
到温暖。和电视上相比，
敬一丹显得瘦弱一些，单
肩背一个挎包，没有任何

的随从，人群中一站，给
人绝对有一种邻家大姐
的错觉。

一路上，敬一丹没有
闲着，她仔细地询问接下
来奥运舵手海选活动中
自己需要做的事，时不时

还幽默两句，“嗨，还当
成了真事了。” 她这样
说，当然是针对自己。而
她这样自嘲，则不无原
因。记者瞅空问她，“好
像很少看到您主持体育
类的节目？”敬一丹笑着

接过话茬儿，“体育的东
西，我真是不懂。”随后
她自曝，“一看到那体育
类节目，我就会和白岩松
说，‘嗨，还是你来吧，这
你能行。’”

人过中年，敬一丹曾
这样剖析自己：“就我个

人而言，从小就比别人
笨，也比别人慢，上学时
从来没有什么出类拔萃
的风光。我身上传统的
东西很多，因袭的负担
也很重。我可能缺少了
某种新锐之气，但我确

实已经很难一惊一乍的
了。”不过，在昨天不多
的接触中，记者却感觉
到，外表的沉稳固然让
敬一丹赢得了掌声，但
热情和坦荡才是她更为
吸引人的深髓。
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前一天晚上，记者告诉小

唐有一个奥运舵手选拔活
动，小唐二话没说就答应过
来捧场。刚刚从美国留学归
来的易立也非常痛快答应了
下来。他们异口同声地表示，
作为运动员，在家门口举行
的奥运活动，他们是一定要

参加的。
事实上，昨天我们活动的

时间与南钢训练的时间正好
冲突。善解人意的主帅胡卫东
对我们的活动也是非常支持，
他特意给小唐和易立放了两
个小时假，小唐和易立才得以

参与到我们的活动中来。下午
3点刚过，小唐黑色的陆虎车
稳稳地停在了活动现场边上
的空地上。“唐正东来了。”一
个眼尖的观众看到了唐正东
并喊了一声，现场哗啦一声，
很多观众都涌了过去，早已严

阵以待的保安赶紧把小唐和
易立护送到了休息区，不过还
是有很多勇敢的球迷走到小
唐和易立面前索要签名，两个
随和的球星一一满足了球迷
们的要求。
“小唐，你这个体重如果

当了舵手，这船可承受不起
啊。”主持人调侃着小唐，哪
知道小唐很随意就化解这个
提问，“这有什么难的，我坐
在船头，找两个人坐在船尾不
就行啦。”小唐的妙答引得一
阵掌声。而小将易立则在活动

现场表明了自己参加奥运会
的决心，“我在这两年要刻苦
训练，提高自己的水平，希望
能够有机会代表中国参加奥
运会吧。”易立说。

活动结束了，小唐和易立

礼貌地朝观众们挥挥手，然后
匆忙离去，因为他们还要赶回

体院参加球队的训练。
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中国男排主帅周建安说

过，江苏男排的周鸿是北京奥
运会的重点队员。但就是这个
北京奥运会的重点队员，昨天
在舵手报名的现场还是嚷嚷
着要现场报名参加舵手选拔。

作为本次奥运舵手选拔
的助选嘉宾，江苏男排的施海

荣和周鸿一早就来到了选拔
的现场。由于自己的夫人就
在南京水上运动学校上班，
所以施海荣对赛艇这项运动
并不陌生。他说：“赛艇运动
其实挺辛苦的，这个舵手不
仅是个体力活更是一个脑力

活。普通老百姓能通过这样
的选拔参加奥运会，那真是
好福气了！”年近 30岁的施
海荣一生最大的梦想就是参
加奥运会，但是随着年岁已
大，身上的伤病也越来越多，
施海荣说自己参加奥运的难

度也越来越大，“如果通过这
次助兴活动能让更多的人参
与到这个活动中，我也会非常
开心的。”

和老大哥施海荣不同，刚
刚从国家男排集训归来的周
鸿可是个爱热闹的小伙子。一

到现场听说舵手选拔，他就急
匆匆地跑到报名处填起了报
名表。“重在参与嘛！万一被
选上不是更好？”周鸿的报名
也引来了不少前来采访记者

的兴趣。“你参加了舵手选
拔，万一和国家队集训冲突，
你去哪里呢？”面对记者的刁
难，周鸿显得很机灵，“作为
老百姓我肯定去参加赛艇比

赛，因为这个我还没尝试过，
感觉好玩。但是作为运动员我

只能去代表男排参赛了。不过
最终代表哪里参赛，我还是尊
重领导的安排！”

其实作为舵手，身高1.98
米的周鸿肯定是超标了，当主
持人介绍了舵手的身材特点
后，周鸿掩面笑道：“男舵手

只要 1.7米，我这高度估计得
锯掉30厘米才行了。体重也
超标了，我估计我的体重够两
个舵手了。但是作为二传，我
觉得我挺符合舵手的特点，舵
手也需要组织才能，这和二传
刚好差不多。唉，看来我落选

的可能性很大哦！”

_`Kab

cdLefgh

中国羽毛球队刚刚在马

德里的世锦赛上凯旋，四块单
项金牌也是近些年来羽毛球
队取得的最好战绩，而昨天的
报名现场我们也有幸请到了
前羽毛球世界冠军杨阳。

昨天下午3点，杨阳准时
出现在了活动现场，他身穿一

身印有“yangyang”字样的
运动衫。杨阳说：“因为是参
加体育活动，所以今天我特意
打扮得运动一些，这也比较符
合活动的主题嘛！”活动的间
隙，杨阳和记者聊得最多的还

是羽毛球。谈到刚刚结束的
世锦赛，他说：“李永波这次

是圆梦了，男双等待了 17年
终于拿到了金牌。他本人就
是打男双出身的，而这块金
牌却是最晚到手的，他肯定
最开心了。”

别看杨阳退役多年，但是
在家乡南京他还是相当有人

气的。当主持人敬一丹介绍到
杨阳时，台下观众给予的掌声

也是最响亮的。谈到奥运舵
手，杨阳说：“其实我曾经参
加过一次奥运会，那是 1988
年的汉城奥运会，那个时候羽
毛球还只是一个表演项目。这
次听说全国要搞这么个奥运
舵手选拔活动，我也觉得挺有

意思的。普通人能参加奥运会
这可是想也不敢想的事情！主
办方喊我过来助兴我也特别
高兴，我觉得自己参与到这个
活动中，并不在于能不能被选
上，而是希望能通过自己的一
份力量让更多的人知道这个

活动，能参与进来。”
敬一丹说：“如果你和别

人一起竞争，面临被淘汰的时
候，你就不觉得惋惜吗？”对
此杨阳显得很大度，“如果真
是这样，我很乐意将机会让给
别人，因为对于普通的民众来

说，他们参与到奥运会的机会
更少。”

ijklmT

昨天下午 3点不到，

山西路苏宁银河广场门前
的舞台下已经站满了观
众，大家静静地等待着报
名活动的开始。舞台上放
着一个巨大的活动宣传背
景板，三个巨大的音箱摆

放在舞台的三个角落旁，
舞台足足有 40平米，正前

方摆放着一条专业的赛
艇，有 17.5米长，但赛艇

很窄，体型太大的人实在
是坐不进去。

3点 20分，红唇啦啦
队美女们一阵热辣的劲舞
表演过后，一位穿着黑色短
袖衬衣的小伙子快步走到
了舞台中央，此人正是南京

体育台的知名主持人陈湘
宁，有备而来的他在台上信
心十足，整个主持过程妙语
连珠。

当江苏赛艇队的专业
舵手李仁杰上台之后，幽默
的陈湘宁干脆让他坐到了

一个巨大的气球上，跟着自
己也坐到了气球上，就这样
开始了对话。“梁山好汉里
有个浪里白条张顺，我怎么
看你一点也不白啊？”陈湘
宁问，李仁杰笑着答道：
“都是晒的。”这个简单的

一问一答立刻把现场的观
众给逗乐了。“起！加！”李
仁杰现场示范起了舵手的
口号。“我怎么感觉你是在
骑马啊！”陈湘宁话音刚
落，很多现场观众已经笑得
弯下了腰。

而来到现场的江苏南
钢球员唐正东、易立，一
品梅男排球员施海荣、周
鸿被陈湘宁戏称为“四大
金刚”，当他们登上舞台
时，陈湘宁调侃道，“他们
要参加奥运赛艇比赛估计

没什么戏，太高了！与他
们站在一块，我感觉自己

就像梁山好汉里的另一个
人，鼓上蚤时迁。”观众又
一次捧腹大笑，并爆发出
了阵阵掌声。
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由于飞机晚点，央视主

持人敬一丹不得不直接从
机场往山西路赶。由于活
动刚开始没有敬一丹的内
容，来到现场她便静静坐在
了汽车内，一身紫色上衣，
敬大姐看上去非常端庄。
尽管她尚未露面，但是现场

的观众还是在车内发现了
她，纷纷拿着签名本找她签
名，敬大姐热情地满足了大
家的要求。

活动流程过半，敬一
丹出现在了公众视线之
中，一上台，便引来了现场

最为热烈的掌声。敬大姐
主持语气舒缓而有力，而
且在台上站得很稳，很多
观众都在舞台下嘀咕道，
“不愧是央视的名牌主持，
亲和力十足。”

刚在台上说了一段开

场白，敬大姐手中的话筒突
然没有声音了，换了一个话
筒之后，同样的情况再次出
现，机智的敬大姐说道，
“看来南京的话筒有点认
生。”最后她不得不手持两
个话筒，并自言自语道，

“这样好，一个不响了再换
另一个。”

现场采访环节，敬大
姐问羽毛球世界冠军杨
阳，“你知道舵手具体坐
在艇的什么位置吗？”杨
阳实话实说，“哎哟，我还

真不知道。”“看来杨阳
要报名，从明天开始得好
好补补舵手知识了。”敬
大姐这个机智的回应尽显

大牌风范，观众也送上了
热烈的掌声。

接着，敬一丹还现场采
访了一位专程从连云港赶
过来的渔民李洪兵，“下面
我得给大家介绍一位船
长。”“你是什么船的船
长？”敬一丹问，“我是渔
船的船长。”李洪兵朴实地

说道，这一问一答幽默而不
失大体。

活动结束，敬一丹又回
到了车上，此时已经有大批
观众围在车的周围，她微笑
着拿着笔给现场的观众签
名。因为有公务在身，昨天

晚上，敬一丹又匆匆飞回了
北京。
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活动眼看就要接近尾

声，此时歌星阿朵、满文军
亮相了。一袭黑色短裙，超
短的蓝白相间上衣，阿朵看
上去性感十足，而满文军一
直不变的还是他那乱而有
型的酷发。
“梦想，穿越蓝色天

空，希望释放出金色的光芒
……” 奥运舵手选拔歌曲
《远航》首次公开唱响，现
场观众爆发出了阵阵掌声，
唱到动情处阿朵与满文军

深情对望，歌曲的高潮部
分，阿朵完全放开了，美妙
而亮丽的声线让现场的观
众有些陶醉。

歌曲演唱结束，观众又
一次送上了雷鸣般的掌声，
把整个活动推向了最高潮，
“这首歌真的很好听，唱出
了我们的奥运梦，唱出了我

们的奥运情。”一位现场观
众激动地说道。

活动在《远航》中结
束了，余音未了，观众久久
都不愿散去。成就奥运梦
想，就让我们一起远航！
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昨天，现场报名气氛

火爆，吸引了不少途经
群众驻足观看。一位家

住在定淮门的李大爷在
了解到活动内容后，兴
致勃勃地来到报名处要
求报名参与。“我也报名
参加，为奥运尽尽力
吧！”李大爷乐呵呵地向
记者表达了想法。“大
爷，您今年多大年纪？”

“62了！年纪是不是大
了？”听到记者的询问，
李大爷立刻面色紧张起
来。“不好意思，这次奥
运舵手年龄要求 18-60
周岁的。您的年纪已经

不合要求了。”记者很
不忍心地说出这番话，
李大爷顿时泄气，摇摇
头自嘲地说：“本来还
想报个名参与一下，想
不到自己已经是 ‘大龄
青年’了。”

ÅZ[È

fÔÕÖ×Ø

ÔÙoÚ]^

虽说奥运舵手报名

活动定于下午 3点正式
开始，但 2点左右，苏宁
银河广场前就聚集了不
少前来报名的群众。一
位特意从苏北赶来的赵
师傅甚至心急地跑到尚
未搭好的报名处询问记

者何时开始报名，考虑到
围观人群越来越多，下午
2点30分，舵手报名活
动提前开始。

报名时，三张长桌前

挤满了低头填写表格的
群众，没有地方写就站着
趴在墙壁上写，没有笔的
就自己从包里掏出。热闹
火爆的场面吸引了不少
群众驻足观看。
“给我三份表格。我

们一家都报名参与！”在
房改局工作的王正平对

记者说道。一早看到快
报上这个舵手现场报名
活动，王先生就拉着妻子
一起请假过来。“在南农
上学的儿子对这个活动
也很感兴趣，但是今天下
午有课来不了，特意要求

我帮他填张表格呢。”填
完儿子的表格后，王先生
笑着说：“我们可是全家
总动员了，为了奥运，
值！”

下午5点，报名活动
接近尾声，就在记者“收

摊回家”时，一个男生喘
着粗气跑来，“报名结束
没？我下午才上完课，打
车赶来的。”这位南师大
仙林校区的韩同学告诉
记者，他一直很关注奥运
舵手的选拔活动，因为现

场报名活动和上课冲突，
所以没能及时赶到，怕时
间来不及，他一出校门就
拦辆车直奔现场。

今天是舵手报名的最
后一天，你可以登录新浪
网 （http：//sports.sina.
com.cn/z/coxshow）报

名，你在新浪网中的报名
资料我们均能及时收到。
也欢迎广大朋友来 《现
代快报》 报名并说说你
的故事。报名时间为19：
00-23：00，地址新街口
正洪街 18号东宇大厦

2213室，报名时需带本
人1寸照片一张。
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由于旅途奔波，一脸疲惫
的满文军昨天接受了记者的采

访。采访中，满文军透露
了自己将于年底在北京
举办个人首场演唱会，虽

然是出道以来第一次开个唱，
但已入中年的满文军言语中没
有丝毫的激动。

虽然离年底的演唱会还有

几个月的时间，但一直很努力
的满文军已经开始做准备了：
“这是我出道以来首次开个
唱，因此很期待也很重视这次
演唱会，我要将演唱会的收
入全部投入舞台布置、灯光
音响中，自己不取分文。这
几天忙完后，我就要全身心
地投入到演唱会的准备工
作中了。”已经开始发福的
满文军似乎不太满意自己的
身材：“下个月我要经常去健
身房了，通过运动来减肥。”

一首《懂你》让很多观众
认识了满文军，但此后满文军

就很少有让歌迷耳熟能详的
新歌出现，对这样的问题，满文
军并不回避，但言语中透露着
一种无可奈何：“好歌是不能
强求的，我相信命运的安排，可
遇而不可求，我不会刻意去争
取什么。”满文军还告诉记者，

自己十分欣赏朴树，认为他是
那种没有好歌绝不出现的歌
手，一直用音乐在说话，不像现
在的许多其他歌手那样，靠绯
闻占据娱乐版的头条。

满文军是个体育迷，乒乓
球、网球、高尔夫样样拿手，对

2008北京奥运会更是十分期
待，他激动地告诉记者：
“2008北京奥运会肯定是一
场盛宴，虽然我工作很忙，但
到时我一定不会错过任何一
场重要比赛的。”
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奥运舵手选拔活动自开
展以来得到了很多人的支

持。昨天下午，应活动主办方
邀请，歌手阿朵和满文军来
到山西路，在露天舞台上演
唱了此次活动的主题歌 《远
航》。“千面女郎”阿朵告诉
记者，自己很喜欢体育，对此
次活动十分支持。

如今“唱而优则演”的风
格在娱乐圈内十分盛行，说
起会不会改行拍戏，阿朵很
肯定地说：“拿本子找我拍戏
的人很多，但我都拒绝了，因
为我这个人很好玩，如果只
是让我演一个没有什么个性

的角色我肯定是不会接的，
因为我的现实生活比戏中的
更精彩。”阿朵表示，如果能
够有导演让她出演一个类似

精神病人的角色，她会很乐
意接受的。

也许很多歌迷都不知道，
外表靓丽时尚的阿朵最
初是一位运动员，项
目是长跑和跳远。
运动员出身的
她对体育自然
有独特的感情：

“我还是很喜欢看体育比赛

的，每次奥运会都会看一
点。”当记者问起最喜欢看什
么比赛时，很健谈的阿朵一
下子愣住了，在记者的提示
下才表示很喜欢看跳水、体
操等一些技巧性较强的比
赛。但说起自己最擅长的运

动时，阿朵突然又活跃起来：
“我最喜欢骑马和滑雪了，因
为够刺激。”
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